

P R E S S E I N F O R M A T I O N

Nachhaltigkeit auf 1,3 Mio. Quadratmetern

Erdgas Südwest sorgt auch 2021 für bienenfreundliche „Blühoasen“

Ettlingen, 19. Mai 2021. Die Erdgas Südwest GmbH setzt sich seit über sieben Jahren mit gezielten Projekten für Umweltschutz und Artenvielfalt in der Region ein. Dazu zählt auch die Aktion „Blühoase“: Gemeinsam mit verschiedenen Partnerinnen und Partnern wurden von der unternehmenseigenen Initiative „ProNatur“ in den vergangenen Jahren mehr als 1,3 Mio. Quadratmeter bienenfreundliche Blühfläche geschaffen. Für einen langfristigen Erhalt dieses wichtigen Lebensraumes kommt 2021 erstmals mehrjähriges Saatgut zum Einsatz.

Bunte Blühwiesen sind eine wichtige Nahrungsgrundlage für Bienen und andere Insekten und tragen entscheidend zur Artenvielfalt bei. Dabei kommt es auf die richtige Mischung an: Für Winterreserven und Fütterung der Bienenlarven sind lange und spät blühende Pflanzen für die Bienen von besonderer Bedeutung, die bedrohten Wildbienen sind vor allem auf heimische Arten angewiesen.

Vielseitiges Engagement im Sinne der Nachhaltigkeit

Deshalb hat Erdgas Südwest 2014 die Aktion „Blühoase“ gemeinsam mit Samen Fetzer und Alexander Guth, Referent des Landesverbandes Württembergischer Imker e. V., sowie verschiedenen Projektpartnerinnen und -partnern initiiert. Mit einem speziell zusammengestellten bienenfreundlichen Saatgut sorgen Kommunen, Landwirte und Vereine seitdem alljährlich für farbenfrohe Blühflächen – und damit für einen nachhaltigen Erhalt der Natur und des Ökosystems für die folgenden Generationen. Allein 2021 wurden bereits rund 800 Kilogramm Saatgut verteilt, das nun auf Grundstücken ausgebracht wird. Auch Privathaushalte können ihren Beitrag zu den bienenfreundlichen Wiesen leisten: Bei vielen Projektmitwirkenden erhalten sie kostenfrei kleine Saatguttütchen für den eigenen Garten oder Balkon. So wird mit nur 5 Gramm Inhalt ein ganzer Quadratmeter blühender Lebensraum geschaffen.

50 Projektpartnerinnen und -partner in Nordbaden und Oberschwaben

In der Region stößt die Aktion auf enormen Zuspruch: „Für die nächsten drei Jahre beteiligen sich schon 50 Kooperationspartner aus Nordbaden und Oberschwaben an der ‚Blühoase‘ und auch das Interesse der Bürgerinnen und Bürger ist groß“, zeigt sich Sandra Klingler, Nachhaltigkeitsmanagerin der Erdgas Südwest, begeistert. „Mit ihrer Unterstützung haben wir bereits über 1,3

Mio. Quadratmeter Blühfläche geschaffen – und mit jedem Jahr nimmt die Fläche zu! Das ist ein echter Gewinn für Flora und Fauna.“

Mehrjähriges Saatgut für langfristige Blühoasen

Neben der einjährigen Blümmischung kommen in diesem Jahr erstmals 20 Kilogramm mehrjährigen Saatguts zum Einsatz, um so für noch mehr Nachhaltigkeit zu sorgen. Es enthält fast 70 unterschiedliche, zumeist heimische Pflanzenarten, die den Insekten einen wichtigen Lebensraum bieten. „Als regional verankertes Unternehmen sehen wir uns in der Pflicht, ökologische Verantwortung zu übernehmen und uns zusammen mit den Bürgerinnen und Bürgern für mehr Nachhaltigkeit einzusetzen“, erläutert Ralf Biehl, Geschäftsführer von Erdgas Südwest.

Neben der Aktion „Blühoase“ unterstützt Erdgas Südwest u. a. mit der Initiative „ProNatur“ weitere regionale Projekte und Verbände, baut Nistkästen und Wildbienenhilfen und führt Baumpflanzaktionen durch. Zwei junge Erwachsene, die bei Erdgas Südwest ein Freiwilliges Ökologisches Jahr (FÖJ) absolvieren, leisten zudem durch Aktionen in Kindergärten und Schulen einen besonderen Beitrag zur Umweltbildung.

Über die Erdgas Südwest GmbH:

Erdgas Südwest ist ein Energiedienstleister mit Sitz in Ettlingen und Munderkingen. Unter dem Leitspruch „Natürlich Zukunft schaffen“ versorgt das Unternehmen Privat- und Unternehmenskunden in den Regionen Nordbaden und Oberschwaben zuverlässig mit Strom und Wärme. Übergeordnetes Ziel ist dabei eine besonders umweltverträgliche Energieversorgung, die die regionale Energiewende ebenso wie die Autarkie der Kunden nachhaltig unterstützt. Ob Biogas, Photovoltaik-Anlagen auf Freiflächen oder stehenden Gewässern, ob Brennstoffzellenheizung oder andere Versorgungskonzepte: Erdgas Südwest zeigt, dass sich Effizienz und Ökologie nicht ausschließen.

Unterstrichen wird dies durch die Initiative „ProNatur“, mit der sich das Unternehmen in diversen Projekten für die Biodiversität und Umweltbildung vor Ort einsetzt.

Weitere Informationen: www.erdgas-suedwest.de | Blog: www.erdgas-suedwest.de/natuerlichzukunft/

Pressekontakt:

saalto Agentur und Redaktion GmbH
Konstanze Kulus
Schwarzwaldstraße 17
76137 Karlsruhe
Tel.: +49 (0) 721 160 88-78
konstanze@saalto.de
www.saalto.de

Unternehmenskontakt:

Erdgas Südwest GmbH
Susanne Freitag
Siemensstraße 9
76275 Ettlingen
Tel.: +49 (0) 7243 216-403
s.freitag@erdgas-suedwest.de
www.erdgas-suedwest.de